



Parler de ce que l'on vient de lire, échanger ses impressions, donner envie à d'autres de plonger dans le livre qui nous a fait vibrer, voilà ce que proposent des clubs ou groupes de lecture dans plusieurs bibliothèques de la métropole.

Certaines ont donné un nom au groupe, d'autres non, à chacune ses modalités de participation, mais une chose est sûre : pas besoin d'être un grand critique littéraire pour avoir un avis et aimer écouter les conseils des autres...

Les sélections sont parfois mises en avant dans un lieu spécifique de la bibliothèque, parfois un signe sur la couverture les distingue. Certaines médiathèques en proposent une diffusion papier et/ou en ligne pour susciter l'envie de lecture...

Tour d'horizon de ces bibliothèques qui proposent des clubs des lecteurs.

Bonnes découvertes !

## Se réunir pour partager ses coups de c?ur



Certains clubs des lecteurs prennent la forme de rencontres ouvertes à toutes et tous pour parler de ses coups de c?ur. Quand on a aimé un livre, c'est une joie de relever ses points positifs et d'exprimer ses émotions ou des réflexions qu'il a suscitées. On ressort toujours de ces rencontres avec de nouvelles idées à ajouter à notre "pile-à-lire" !

Bécherel : depuis 4 ans ont lieu des rencontres coups de c?ur ouvertes à tous intitulées "**Dis moi ce que tu lis...**". Tous les trois mois, le samedi après-midi, les participant.e.s -pas forcément inscrit.e.s à la bibliothèque ni habitant.e.s de la commune- apportent un livre dans l'idée de le défendre. Les discussions sont toujours enthousiastes et des liens amicaux se sont même créés. Un rendez-vous coups de c?ur jeunesse (à partir de 8 ans) est également proposé un après-midi pendant les vacances scolaires. Le principe est le même : des échanges suivis d'un goûter pour continuer à discuter librement.

La Chapelle des Fougeretz : depuis 2004 et 5 fois par an, un "Cercle des lecteurs" présente ses coups de c?ur qui sont ensuite diffusés dans un livret papier et sur le [blog de la médiathèque](#).

Rennes : la bibliothèque Landry propose "**Lire au Landry**" un mardi par mois. On peut venir y présenter ses coups de c?ur de lecture, quels qu'ils soient, ou simplement écouter ceux des autres et échanger de façon conviviale. A l'issue de chaque rendez-vous, [un magazine en ligne](#) est réalisé et publié sur le site des Bibliothèques.

L'Hermitage : "**L'Hermi-Thé**" se réunit tous les mois et demi. Les lecteurs débutent la séance en échangeant sur un livre commun puis ils présentent leurs coups de c?ur. Des étiquettes coups de c?ur sont alors collées sur les livres pour donner envie à tous de les lire. Une fois par an, ce groupe se retrouve à la librairie locale pour choisir des romans qui garniront les rayons de la médiathèque. Un club de lecteurs jeunesse, "**L'Hermi-Thé jeunesse**", a également lieu quatre fois par an pour les 8-12 ans. Un bon moyen d'apprendre à présenter un livre à expliquer son coup de c?ur à d'autres jeunes lecteurs !

Saint-Grégoire : les adolescents ont demandé la création d'un club des lecteurs leur étant destiné, le "**Klubado**". Sans thème ni lecture imposé, des jeunes entre 11 et 15 ans se réunissent une fois par mois pour échanger sur leurs lectures du moment. Le petit plus de ce club ? Une sortie en librairie en fin d'année scolaire pour choisir des romans avec un budget défini... Le "Klubado" voit ses coups de cœur compilés dans un livret. Toutes les saisons sont disponibles [ici](#). Le club des lecteurs adulte quant à lui se réunit tous les mois ; on y débat d'une vingtaine de livres entre septembre et juin. La sélection du Prix des lecteurs (10 titres) est alors proposée à tous les usagers qui voteront pour le prix.

## Se réunir autour d'une sélection



Certains groupes de lecture fonctionnent à partir d'une sélection de titres proposée à l'avance. Ayant lu les mêmes livres, les participants confrontent et enrichissent ainsi leurs points de vue.

Acigné : l'équipe qui anime le "Club des lecteurs" et les six à dix participant.e.s choisissent d'une séance à l'autre (tous les 2 mois) un thème, un auteur, une nationalité. De temps en temps, un thème "mystère" est proposé : une personne confie à chacun.e un livre en masquant la couverture et les participant.e.s doivent trouver le lien entre les ouvrages lors de la séance.

Bruz : le groupe "Des livres et vous" se réunit environ toutes les six semaines. Ses seize membres (il y a une liste d'attente !) se voient proposer à chaque fois onze nouveaux titres que le libraire local met à disposition en trois exemplaires. Suite aux échanges, la bibliothécaire choisit lesquels seront achetés. Ils sont ensuite présentés sur une étagère spécifique qui a beaucoup de succès auprès des usagers. Les avis des participant.e.s sur ces titres sont ensuite publiés [sur le blog Bib'Bazar](#). Il permet une recherche par auteur, par genre de roman et par critique.

Chantepie : une vingtaine de participants se réunit le mercredi à partir de 19h tous les deux mois pour des échanges conviviaux autour de vingt-cinq livres environ. Cette sélection est choisie par les médiathécaires parmi les nouveautés de l'édition. Romans de littérature générale, policiers et science-fiction, mais aussi essais, livres documentaires et bandes dessinées, il y en a pour tous les goûts ! Deux fois par an, les réunions se font autour de petits plats amenés par chacun ; on y rédige un livret des derniers coups de cœur. La formule est déclinée pour les 8-11 ans avec le "Chocolat littéraire". La médiathèque propose à ses jeunes participants de lire une sélection de romans, bandes dessinées et albums et d'en parler autour de tablettes de chocolat le samedi matin tous les 2 mois.

Mordelles : depuis plusieurs années, le café-lecture à destination des adultes "On Se Lit Tout" se réunit quatre samedis par an de 16h30 à 18h30 autour d'une sélection d'une dizaine de romans de tous genres, avec parfois une bande-dessinée ou un album. Libre à chaque personne du groupe d'y piocher et lire selon ses envies. Des coups de cœur émergent et sont présentés comme tels ensuite pour à l'ensemble du public. La nouvelle sélection est proposée à la fin de cette rencontre, avec un livret.

Les clubs de lecteurs, vous l'avez compris... c'est l'bonheur !! Mais pas besoin de les fréquenter pour échanger sur vos lectures, les bibliothécaires sont toujours ravis de vous donner des idées et d'écouter les vôtres. Des étiquettes coups de cœur sont parfois à disposition si vous voulez signaler un livre. Cela permet de faire vivre les romans ayant déjà quelques années et qui sortiraient parfois moins que les nouveautés.



Parmi tous ces clubs des lecteurs, l'un d'eux est peut-être à proximité de chez vous. N'hésitez pas à vous renseigner pour y participer !

Et pour vous accompagner, voici une cartographie des médiathèques et bibliothèques qui en proposent. Peut-être retrouverez-vous votre commune ou une commune voisine !

[Voir en plein écran](#)

